



Urge fomentar cultura para cuidar el agua

En este tema no hay tiempo que perder: Peña Nieto

Pide Peña Nieto cultura de uso responsable del agua

POR EDDIE VARÓN LEVY

ESPECIAL PARA OEM

ESTAMBUL, Turquía. (OEM-Infomex).- El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, exhortó a la comunidad internacional a generar una cultura sobre el uso responsable del agua, porque "no hay tiempo que perder" y señaló la necesidad de mantener el tema del vital líquido como una prioridad global, no obstante que la agenda mundial esté saturada por asuntos económicos, financieros y de seguridad pública.

Al participar como primer orador en la Sesión Regional Américas del V Foro Mundial del Agua que se inauguró en esta ciudad, el mandatario estatal dijo que más importante e impactante que la crisis económica es la crisis del agua, que "amenaza a todos los países y regiones; pobres y ricos se verán afectados", y nadie podrá evitar el incremento en el consumo del líquido vital.

En este sentido, recordó que desde hace 12 años, cuando se realizó el primer Foro Mundial del Agua en Marrakech, Marruecos, se coincidió en la urgencia de que el agua debe ser un asunto prioritario en la agenda política de todas las naciones del orbe.

Y al igual que 1997, declaró, actualmente no se pueden minimizar ni ignorar los grandes retos que hay en materia de agua a pesar de las adversidades financieras, como, por ejemplo, el hecho de que actualmente existen mil 100 millones de personas que no tienen acceso al agua potable; que en los próximos 20 años el consumo mundial aumentará considerablemente; y que en el dos mil 25 la población de los países en los que el agua es escasa

será 6 veces mayor que hoy, es decir 2 mil 500 millones de personas.

El gobernador mexiquense comentó que América Latina tiene una cobertura del 89 por ciento en materia de agua potable, pero sólo del 48 por ciento en drenaje; México está arriba de esos dos promedios, con 89.2 y 85.6 por ciento, respectivamente. La meta de la ONU para 2015, cabe recordar, es reducir a la mitad el porcentaje de la población mundial sin acceso al agua potable.

Sobre el particular, se refirió al caso del Estado de México donde se encuentran varios de los sistemas de suministro de agua más grandes del mundo, los cuales abastecen la zona metropolitana del Valle de México en la que habitan más de 20 millones de personas, como el sistema Cutzamala que tiene una capacidad de almacenamiento de más de 782 millones de metros cúbicos y transporta el líquido a lo largo de 126 kilómetros.

Enseguida y ante cientos de especialistas hídricos de América, Peña Nieto comentó las reformas hechas al marco legal del Estado de México, a fin de que el pago del agua sea una fuente de financiamiento de obras y proyectos; además, una fracción del pago que se hace sobre el consumo del líquido se destina al cuidado de los bosques y al beneficio de quienes los reforestan y cuidan, quienes reciben un estímulo económico, mediante el mecanismo conocido como Pago Por Servicios.

En declaraciones con este diario, el jefe del Ejecutivo mexiquense resaltó que en el Estado de México, se pugna por acuerdos y colaboración y no

Continúa en siguiente hoja



por enfrentamientos ni mucho menos discrepancias que no reditúan ni benefician en lo absoluto a los habitantes de la zona metropolitana, específicamente a los habitantes de esa entidad federativa.

Inclusive, Peña Nieto precisó que se están explorando soluciones para que la situación de la barranca de Hueyatlaco llegue a un final positivo para los habitantes de la zona conurbada. Es más, señaló que están solucionando los otros problemas alternos que podrían surgir una vez que se determine el arranque de la obra vial.

Como ejemplo de los acuerdos y la cooperación, señaló la institucionalidad y aspectos positivos y elementos de unión en la relación con las autoridades federales y locales. Léase, por ejemplo, de la Comisión Nacional del Agua. Es decir, indicó, el Estado de México, construye, no destruye.

Posteriormente, el gobernador Peña Nieto y el secretario del Agua del Estado de México, David Korenfeld, presentaron la obra titulada "Cultura del Agua, Hacia un uso eficiente del recurso vital."

La presentación contó, entre otros, con la asistencia del Director General de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, y de la secretaria del Medio Ambiente del Distrito Federal, Martha Delgado.

Entre las recomendaciones que hizo Peña Nieto están la de promover la inclusión social. Es decir, la erradicación de la pobreza a través del acceso universal al agua y al saneamiento, así como a través del uso productivo del agua, por medios tales como la energía hidroeléctrica, irrigación para la producción de alimentos, transportación, turismo, actividades recreativas dentro de un contexto de desarrollo sustentable.

También planteó el fortalecimiento institucional de los cuerpos administrativos y la promoción de la integración interna y externa de políticas de recursos hídricos con otras políticas sectoriales, e incorporar el principio de responsabilidades comunes, pero diferenciadas en la administración de recursos hídricos y la necesidad de la transferencia de tecnología y recursos financieros.



» DURANTE SU participación en el V Foro Mundial del Agua, Enrique Peña Nieto dijo el pago de agua en el Estado de México sirve para financiar obras.